
R A P P O R T

D U  C O M I T É

2 0 2 2



R A P P O R T  D U  C O M I T É  2 0 2 2

T A B L E  D E S  M A T I È R E S  

P A G E  0 1  |  T A B L E  D E S  M A T I È R E S

I N T R O D U C T I O N                         

P A R O L E  A U  P R É S I D E N T             

A S S E M B L É E  D E S  D É L É G U É S

O R G A N I S A T I O N  D U  C O M I T É

A D M I N I S T R A T I O N  E T  F I N A N C E S

F O R M A T I O N

 

C O N C O U R S

R E P R É S E N T A T I O N

P R O M O T I O N  E T  R E C R U T E M E N T

C O N C L U S I O N

P A G E  2

P A G E S  2 - 3

P A G E  4

P A G E  5

P A G E S  6 - 7

P A G E S  8 - 9

P A G E  1 0

P A G E  1 1

P A G E  1 2

P A G E  1 3



R A P P O R T  D U  C O M I T É  2 0 2 2

I N T R O D U C T I O N

P A G E  0 2  |  I N T R O D U C T I O N

Le rapport du comité a pour but de vous exposer le bilan de l'exercice sous revue de la

Fédération Vaudoise des Sapeurs-Pompiers, au travers de quelques points forts de l'activité de

votre comité cantonal.  

P A R O L E  A U  P R É S I D E N T

Cette année 2022 a été marquée par deux événements importants

pour notre fédération, le premier étant l'organisation de l'AG et des

concours par le SDIS du Haut-Lac et son comité, après 2 ans de

pause forcée. Le second est relatif aux changements survenus au

sein du Comité à la suite de la démission du Président et du Vice-

Président. Cette année a également été riche en représentations

avec la reprise de toutes les activités sapeur-pompiers mises en

veille à la suite de la pandémie. 

Votre fédération s'efforce de tout mettre en œuvre pour

représenter l'ensemble des pompiers vaudois dans le respect des

régions et des métiers, et de défendre les intérêts communs. Nous

agissons en tant qu'interface entre les sapeurs-pompiers et les

partenaires sécuritaires de notre canton.     

Comme brièvement annoncé, 2022 marque un

changement à la tête de la FVSP, en effet le Maj

Mehdi Jaccaud, Président, et le Cap Jean-

Laurent Delacrétaz, Vice-Président, ont souhaité

mettre un terme à leur mandat. C'est non sans

une certaine émotion que la passation s'est

déroulée, lors de l'assemblée générale du 6 mai

2022 à Roche. C'est avec une grande fierté et

une immense reconnaissance pour la confiance

accordée, que je reprends la succession du Maj

Jaccaud.     

La Vice-Présidence est reprise par le Cap David Sanz,

et la Cap Renata Strauss-Gerardi représente les

instructeurs et reprend également les concours. 

Je profite de cette occasion pour sincèrement

remercier Mehdi Jaccaud, Coralie Neyroud et Jean-

Laurent Delacrétaz pour leur engagement en faveur

de la collectivité durant toutes ces années au sein de

notre comité, et pour leur accompagnement durant les

premiers mois, qui nous a permis d'effectuer la

transition en douceur. 



Notre site internet a été complètement remanié. Le

Cap David Sanz, accompagné de l'entreprise Niseko,

a fixé les besoins de la FVSP pour ensuite

développer le produit attendu. La mise en ligne a pu

être réalisée mi-décembre. 

Trois fois par année, nous participons aux

commissions stratégiques en présence de Monsieur

le directeur de la DDIS et Monsieur l'inspecteur

cantonal. Ces séances sont l'occasion d' échanger

sur les défis futurs de la défense incendie du Canton,

et de maintenir le lien de confiance avec notre

partenaire privilégié. Nous en profitons pour 

 sincèrement les remercier de leur soutien.

Votre fédération est également représentée au sein

du CODIR ORCA avec l'ensemble des partenaires

sécuritaires du canton. Ces séances sont l'occasion

de prendre connaissance des dossiers en cours et

d'échanger avec les différents partenaires sur les

problématiques de sécurité cantonale. 

Plusieurs fois par année, les Présidents des

fédérations latines se rencontrent pour traiter les

différents sujets qui devront être votés lors de

l'assemblée générale de la FSSP, mais

également du recrutement inter-cantonal et du

développement du label employeur partenaire.
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Nous participons également à la conférence des Présidents qui se déroule à Olten trois fois par

année. Le comité central de la FSSP nous fait part des travaux en cours et de l'avancement des

ces derniers. 

Nous siégeons également au sein de la Commission Consultative de Défense Incendie et

Secours (CCDIS), commission nommée par le conseil d'Etat. A ce jour aucune séance n'a été

organisée. 

L’évocation de ces différentes activités au travers de ces commissions témoigne de notre rôle

essentiel d’interface, qui correspond à l’une de nos missions en tant qu’organe faîtier, non

seulement envers l’ECA, mais également auprès de tous les partenaires du canton dans le

domaine de la défense incendie.
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Comme à l'accoutumée, le Président, le Maj Mehdi

Jaccaud, après avoir apporté les salutations d'usage,

a présenté l'ordre du jour qui a été validé.

S'en est suivie l'élection des nouveaux délégués.

L'assemblée a accepté la nomination du Cap Thierry

Grünig, du Maj Allan Müller, du Maj Laurent Quillet, de

la Cap Carole Ramseyer, du Cap Xavier Reigner, du

Maj Luis Mendez, du Cap Sergio Dumas et du Cap

Stéphane Martin. Nous profitons pour remercier les

délégués sortants pour leur engagement au sein de la

FVSP. 

La 115ème assemblée des délégués de la FVSP s'est déroulée le vendredi 6 mai 2022 à la salle

de la Rotzerane à Roche. 

Le Président a ensuite présenté le rapport du comité et les différents membres du comité ont pu

présenter le résumé de leur dicastère. 

La parole a ensuite était donnée aux vérificateurs des comptes pour le lecture de leur rapport.

Aucune question de l'assemblée n'ayant été soulevée, les comptes 2021 de la FVSP ont été

adoptés tel que présentés. 

La nomination des vétérans cantonaux, au nombre de 94, représentent 2796 années de service,

soit une moyenne d'engagement de 29.74 ans, ce qui mérite notre plus grand respect. 

Le point suivant de l'ordre du jour portait sur la

nomination des nouveaux membres du comité. A

l'unanimité et sous les applaudissements de

l'assemblée, la Cap Renata Strauss-Gerardi, le Cap

David Sanz et le Maj Thierry Charrey ont été élus.

Le Président fraichement nommé a repris le flambeau

et présenté le budget 2022, ce dernier a été adopté

tel que présenté. 

Le Maj Mehdi Jaccaud et le Cap Jean-Laurent Delacrétaz ont été nommés membres d'honneur

de la FVSP en remerciement de leur investissement au sein du comité. 

Pour terminer cette 115ème assemblée, différents orateurs ont pris la parole pour présenter le

concours 2023, apporter les salutations et les remerciements de la part de la FSSP ainsi que de

l'ECA. 

Enfin, le Cap David Sanz a donné quelques informations concernant les concours du lendemain

et pour finir, tout le monde s'est retrouvé pour le traditionnel repas.

Un grand merci au comité d'organisation de cette 115ème assemblée des délégués ainsi qu'à

tous les bénévoles qui ont œuvré au bon déroulement de cette soirée.  
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A la suite des différents changements survenus au sein du comité, les différentes fonctions ont

été redistribuées. Ci-dessous les membres du comité actuel et leur dicastère.  

David Sanz

Vice - Président

Administration

Finances

Stratégie 

Informatique

Représentations   

Thierry Charrey

Président

Administration

Finances

Stratégie 

Relations avec les partenaires 

Représentations  

Tania Charrey

Administration

Administration

Finances

Renata 

Strauss-Gerardi

Instructeurs 

Concours 

Supervision de l'organisation

des concours gérée par le

CO

Gestion de la commission

concours 

Organisation du cortège

Gestion de la remise des prix

Représentations

Florent George

Professionnels

Formation 

Journées techniques 

Formation continue

instructeurs  

Représentations   

Didier Dénoréaz

Région Est

Promotion /

recrutement 

Promotion / recrutement  

PV séances  

Représentations   

Florent George
Professionnels 
Étienne Barmes

Région Centre

Représentation

Répondant JSP

CCEM 

Site internet   

Représentations   
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Le changement de Président a également nécessité une réorganisation au sein de

l'administration de notre fédération, les secrétaires du Président, Madame Coralie Neyroud et

Madame Nicole Bégel, employée à l'administration de Sullens, assurant une partie des tâches

administratives, ayant également fait part de leurs démissions. 

La totalité des tâches administratives et financières ont été reprises par Madame Tania Charrey

dès le début de l'année 2022. Une étroite collaboration avec Mesdames Neyroud et Bégel ainsi

qu'avec le Président sortant, le Maj Mehdi Jaccaud, ont permis de faire la passation des dossiers.

Nous profitons de cette occasion pour sincèrement les remercier pour leur travail et leur

collaboration. 

Afin de simplifier la gestion des soldes ainsi que l'établissement des certificats de salaire pour

toutes les personnes percevant une indemnité, l'ECA a mis à disposition de notre administration

le système de gestion ECAWIN identique à ce qui se fait dans les SDIS du canton. Nous tenons à

les remercier pour leur soutien et le temps consacré à la formation de la responsable

administrative. 

Ce nouveau système de gestion a nécessité un important travail de mise en œuvre et de saisie

pour se conformer aux directives en vigueur. 

F I N A N C E S

En date du 22 mars, une séance a été organisée à Sullens avec Messieurs Stéphane Gauchat,

Jean-Marc Pittet et Philippe Viquerat, afin de procéder à la vérification des comptes. 

L'administration collabore étroitement avec la fiduciaire FRI pour la bonne gestion des comptes,

l'utilisation et la gestion du programme comptable. La séance de bouclement a été faite dans nos

bureaux de Sullens fin mars. 
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Les comptes de charges 2022 se montent à CHF 187'694,42, pour des comptes de produits de

CH 190'834,60, soit un résultat positif de CHF 3'140,18.



Visite centrale de chauffage
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Répondant à un mandat donné par l’ECA, votre fédération a organisé en 2022 les journées

techniques des instructeurs et des DPS. 

Soutenues par le SDIS Nyon-Dôle, ces journées se sont déroulées à Nyon les jeudi 22 et

vendredi 23 septembre. Une septantaine d’instructeurs ont participé à la première journée, et une

nonantaine d'officiers à la seconde, celle pour les DPS. Ils ont commencé la journée par un café-

croissant de bienvenue à la Grande salle jouxtant la place Perdtemps. S’en est suivie une

première partie théorique en plenum traitant les trains d’alarme chimique, les procédures pour les

interventions maintien de l'ordre, ainsi qu’un retex sur le feu de panneaux solaires sur le toit d’une

salle de sport.

Ensuite les participants se sont répartis dans la dizaine de TPM à disposition pour se rendre sur

les quatre chantiers de la journée : 

Le chantier présentation des moyens, articulé autour des moyens auxiliaires pour la conduite,

présentait le drône, la mobilwatch, la valise relais ainsi que le concept de formation des

Opérateurs VPC- et Chef VPC. En parallèle sur ce même chantier, était présenté l’ensemble des

moyens chimiques du canton, à savoir les nouvelles remorques, les nouveaux modules et la

berce chimique.

Au 2ème poste, profitant des dernières constructions

d’habitations réalisées en ville de Nyon, Clément Billon de

l’entreprise Energie-service est venu nous expliquer avec

passion le fonctionnement de leur nouvelle centrale de

chauffe, et les éléments sécuritaires à prendre en compte

pour les sapeurs-pompiers lors d’une intervention.

Le troisième chantier était dédié à l’approche d’une personne

malvoyante. Un membre de la fédération suisse des aveugles et

malvoyants (FSA) est venu nous expliquer comment se comporter et

comment guider une personne aveugle ou malvoyante. Les

participants ont aussi eu la possibilité d’échanger avec une

personne malvoyante. Des échanges privilégiés ouverts et sincères

durant lesquels ils ont parlé de leur quotidien, leurs perceptions,

leurs trucs et astuces, etc. Exercice de guidage

Journées techniques
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Commission cantonale de formation (CCF)

Le dernier chantier présentait le simulateur tactique, nouvelle

acquisition de l'ECA qui sera introduit dans les cours

ECAFORM. L’entreprise Cube Services Sàrl, , mandatée par

l’ECA pour développer le concept, a permis aux participants

d’observer, d’essayer le simulateur et de participer à une

courte séance de formation.

Cette journée s’est terminée à la caserne du SDIS Nyon-Dôle, où à l’issue de la partie officielle,

un moment de convivialité nous a été offert par la ville de Nyon.

Pour terminer, nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont œuvré de près ou de loin au

bon déroulement de ces journées. Nous aimerions citer le commandant du SDIS Nyon-Dôle, le

Major Pierre-Yves Corthésy; le Capitaine Yannick Grivel et son staff pour la logistique; les

différents intervenants civils et les instructeurs qui ont animé les différents chantiers. Nous

souhaitons finalement vous communiquer la date de l’édition 2023 qui se tiendra les 28 et 29

septembre.

Elle est composée de 7 membres dont 3 provenant du comité de la Fédération vaudoise.

Cette commission s’est réunie 4 fois durant l’année 2022. Le thème de la formation continue 2022 a

été validé et mis sur pied. Il s’agissait des phases 1 et 2 dans le domaine ABC. Nous avons abordé

le concours de la Fédération qui s’est tenu à Villeneuve et validé les thèmes des journées

cantonales de formation. Ceci en plus des affaires courantes concernant les cours cantonaux.

Certains membres de la CCF ont également participé aux phases 2 et 3 de la sélection des

instructeurs fédéraux. Une dizaine de visites ont été effectuées durant cette année : des cours du

catalogue ECAFORM mais aussi deux modules de l’académie latine des sapeurs-pompiers ALSP.

Chaque fois, les visiteurs ont pu s’entretenir avec les commandants de cours, des échanges

constructifs ont eu lieu.

Nous profitons de ce rapport pour vous rappeler que cette commission est à votre disposition et à

votre écoute pour proposer des thématiques pour les journées de formation ou pour le thème

cantonal. Nous remercions aussi tous les commandants de cours pour leur ouverture lors des

visites, le président de la CCF - le Major Ruben Romero - et les autres membres de la CCF hors du

comité de la Fédération vaudoise pour leur précieuse collaboration.
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C’était avec impatience que les participants au Concours de

la Fédération Vaudoise attendaient la reprise de ces joutes.

Réunis à Villeneuve, ce ne sont pas moins de 340

participants, répartis en 83 équipes, qui se sont affrontées

sous une météo magnifique dans les catégories APR,

Combiné, Désincarcération, Gymkhana, Motopompe, Tonne

pompe et Echelle automobile.

Les JSP étaient également présents avec 6 équipes.

Une fois l'édition 2022 terminée, la commission concours a subi quelques changements, certains

ont décidé de laisser leur place et d'autres de l'intégrer.

La FVSP remercie le Maj Frédéric Jacot (TP) et le Maj Luigi Fiorito (VEA) pour le travail qu’ils ont

effectué comme responsables de disciplines. 

Pour la version 2023, la nouvelle commission concours qui s’est 

réunie à 2 reprises se compose des personnes suivantes :

Echelle Automobile = Julien Leyvraz

Appareils Protection Respiratoire = Ivo Rodrigues

Gymkhana = Ivo Rodrigues

Tonne-Pompe = Christophe Kaeser

Désincarcération = Patrick Eichelberger

Combiné = Pierre-Yves Thévoz

Motopompe = Alexandre Gervaix

JSP = Martial Croisier

Bureau des calculs = Yann Fosserat

Organisation = Vincent Berlie

Ces personnes ont œuvré durant l’année à la mise à jour des documents, à la validation des sites

du concours et à la préparation des scénarios avec les chefs de jury.

Gymkhana 

Désinca, combiné, APR, TP

Résultats VEA, MP, défilé

Prix de l’ECA

Après une journée de compétition, Villeneuve a vu les participants défiler dans ses rues pour finir

par la remise des prix, face au lac, devant un superbe panorama.

Un grand merci au SDIS Haut-Lac, à tous les bénévoles, instructeurs et membres du jury pour

l’organisation de cette journée.

L’objectif du concours est de réunir l’ensemble des corps de sapeurs-pompiers vaudois lors d’une

journée de joutes amicales, destinée à parfaire la formation et encourager la camaraderie. Merci

encore de nous avoir aidés à atteindre ce but.

Résultats:

https://fvsp.ch/wp-content/uploads/2022/12/Page-1-Gymkhana.pdf
https://fvsp.ch/wp-content/uploads/2022/12/Page-1-Gymkhana.pdf
https://fvsp.ch/wp-content/uploads/2022/12/Page-2-Desinca-combine-APR-TP.pdf
https://fvsp.ch/wp-content/uploads/2022/12/Page-3-VEA-MP-defile.pdf
https://fvsp.ch/wp-content/uploads/2022/12/Page-4-Prix-de-lECA.pdf


Juin - Cérémonie de remise 

des brevets Genève 

Août - Rencontre Franco-Suisse à

la Vallée-de-Joux

Novembre - Cérémonie du souvenir Lausanne

Mars 2022 - Rapport administratif -

SDIS Ouest Lavaux 
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Le comité de la FVSP a participé à une quinzaine de rapports d'activités. Ce chiffre est

légèrement plus bas qu'habituellement, car plusieurs dates ont été annulées en raison du Covid.

La participation à ces rapports est toujours très appréciée, puisqu'elle permet de garder un

contact privilégié avec les SDIS de notre canton.    

 

Une délégation du comité s'est rendue à l'assemblée générale de la Fédération Suisse des

Sapeurs-Pompiers à Landquart. A cette occasion, nous avons pu échanger avec les fédérations

des autres cantons suisses et apprécier quelques spécialités locales.

Votre comité a aussi participé à diverses manifestations, telles que la cérémonie du souvenir à

Lausanne, la rencontre Franco-Suisse à la Vallée-de-Joux ou la cérémonie de remise des brevets

de l'Ecole des Sapeurs-Pompiers Professionnels de Genève.

Mars 2022 - Rapport annuel - 

SDIS Gros-de-Vaud



Depuis plusieurs années, le recrutement officiel des femmes et des hommes sapeurs-pompiers

du canton de Vaud a lieu chaque année, le premier jeudi du mois de novembre. En 2022, plus de

600 personnes, dont un bon tiers de femmes, ont franchi les portes d’une caserne. 

Ce chiffre est en hausse par rapport aux années précédentes et témoigne de l’intérêt toujours fort

suscité par cette vocation. Parmi les raisons évoquées pour l’engagement volontaire, le service à

la communauté et le sentiment d’utilité arrivent en tête. Ces motivations sont d’autant plus

importantes qu’elles permettent de retisser une partie du tissu social fragilisé à la sortie d’une

longue période de Covid.

Les recrues sélectionnées par les SDIS vaudois seront convoquées pour les 2 journées de

formation de base (FB01). A l’issue de ce cours, donné uniformément dans le canton sous l’égide

de l'Etablissement cantonal d’assurance (ECA), les nouveaux incorporés pourront parfaire leurs

connaissances à l’interne de leurs corps de sapeurs-pompiers. Ils pourront par la suite se

spécialiser dans des domaines de compétence tels que la protection respiratoire, les accidents

de circulation ou encore les interventions chimiques, par exemple.

Le prochain recrutement organisé au niveau romand par l’ECA et la FVSP aura lieu le 2

novembre 2023 dans toutes les casernes du canton.
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Nouveauté déployée cette année, le label Employeur Partenaire valorise

l’engagement de sapeurs-pompiers volontaires en entreprise. En parallèle à

son métier, ils/elles disposent de connaissances extraprofessionnelles et de

valeurs fortes qui font d’ils/elles des employés précieux. Par ce système de

label et de charte, les instances cantonales entendent valoriser l’implication

des entreprises et les inciter à embaucher des sapeurs-pompiers volontaires.



Nous tenons à remercier sincèrement l'ensemble des

sapeurs-pompiers vaudois pour leur confiance, les délégués

et les Commandants pour la qualité des échanges, l'ECA

pour la précieuse collaboration et son soutien, ainsi que tous

les partenaires avec qui nous collaborons tout au long de

l'année. 

Toute notre gratitude également à toutes celles et ceux qui donnent de leur temps pour la

sécurité publique et qui contribuent à maintenir un niveau de service élevé pour l'ensemble des

citoyens de notre canton. 
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Enfin, nous vous donnons rendez-vous le 5 mai prochain pour la

116ème assemblée des délégués et le 6 mai pour les traditionnels

concours qui se dérouleront à la Vallée-de Joux. Nous remercions

d'ores et déjà le comité d'organisation pour tout le travail accompli et

nous nous réjouissons de vous retrouver nombreux lors de cette

manifestation. 

Comme vous pouvez le constater nous avons encore et

toujours du travail devant nous. Ce travail nous ne pouvons

l’accomplir sans le soutien de l’ensemble des membres de la

FVSP, donc de tous les sapeurs-pompiers de ce canton, et

bien sûr de vous, Commandants, membres des EM et

délégués. Nous comptons sur vous tous pour tirer à la même

corde et surtout dans le même sens.

Prospecter pour maintenir les effectifs actuels 

Développer une nouvelle équipe multimédia

Assurer les missions de la FVSP

Consolider les liens avec nos partenaires

Continuer la collaboration inter-cantonale pour le recrutement

Nous aimerions encore vous donner les grandes lignes des

objectifs que notre fédération s'est fixés pour le prochain

exercice.


